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По поручению губернатора Челя-
бинской области Михаила Юревича 
тарифная комиссия утвердила увели-
чение размера нескольких тарифов 
на оплату медицинских услуг. Бла-
годаря этому больницы и поликли-
ники Челябинской области до конца 
года получат дополнительно почти 
950 млн рублей, которые будут пол-
ностью направлены на увеличение 
зарплаты медработников, сообщает 
пресс-служба губернатора области. 

Напомним, решение об увели-
чении тарифов на оказание 
медицинских услуг было при-

нято губернатором Михаилом Юревичем 
20 мая. Тогда он уточнил, что средства, 
направленные на увеличение тарифов 
ФОМС для стационаров, являются строго 
целевыми: львиной долей тарифа явля-
ются затраты именно на зарплату меди-
цинского персонала и врачей. Соответ-
ственно, увеличение тарифов приведет и 
к росту заработка медработников.

На состоявшемся накануне заседании 
тарифной комиссии новые тарифы были 
утверждены. Увеличение вступило в силу 
с 1 мая 2013 года, таким образом, уже в 
июне медики получат увеличенную зар-
плату.

Наиболее существенное увеличение 
тарифов произойдет в круглосуточных 

стационарах, они вырастут на 10%. От-
дельно решено поддержать гинеколо-
гические отделения. Тариф по данному 
профилю в круглосуточных стациона-
рах увеличится на 20%. Специалисты, 
работающие там, не получают выплат 
по родовым сертификатам и не были 
включены в Программу модернизации 

здравоохранения, то есть не имели рань-
ше дополнительного источника доходов 
на стимулирующие выплаты. Теперь он 
появился.

Новые тарифы будут использоваться 
и при оплате работы травматологиче-
ских отделений. С 1 мая вводится специ-
альный тариф для оплаты медицинской 
помощи пациентам с сочетанными и 
множественными травмами. Стоимость 
одного случая составит 56,9 тыс. рублей. 
Ранее такие сложные пациенты оплачи-
вались по общему травматологическому 
тарифу, который имеет более низкую 
стоимость. Также новый тариф вводится 
на оказание травматологической и орто-
педической помощи при проведении 
реконструктивной артроскопии – мало-
травматичного эндоскопического мето-
да диагностики и лечения заболеваний 
и травм суставов, который позволяет 
объективно оценить внутрисуставную 
патологию и одновременно устранить 
ее. Стоимость тарифа на данную услугу 
составит 69,5 тыс. рублей на одного про-
леченного пациента.

Еще одно важное решение – на 10% 
увеличивается финансирование службы 
скорой медицинской помощи. Допол-
нительные средства будут направлены 
станции скорой помощи г. Челябинска на 
обновление средств связи и приобрете-
ние новых комплектов спецодежды.

Зарплата медработников Челябинской области вырастет
депутаты проверят  
Зарплаты враЧей

В последнее время участились жалобы сотрудников 
здравоохранения на низкую заработную плату. Южноураль-
ские парламентарии решили проработать этот вопрос.

Один из последних случаев произошел с участием со-
трудников Челябинского областного онкоцентра. Медики 
написали письмо на имя президента с жалобой на низкие 

зарплаты. Проверка по этому учреждению показала, что на счетах 
больницы находится 56 миллионов рублей. Деньги могли пойти 
на увеличение зарплаты. Такая ситуация, по словам директора 
Челябинского областного ФОМСа Михаила Вербитского, не еди-
ничный случай. 

Народные избранники решили поучаствовать в решении дан-
ной проблемы с помощью уже отработанной системы депутатско-
го контроля. Напомним, в прошлом году, когда в области было 
очень много жалоб по зарплате со стороны учителей, каждый де-
путат по своему округу проверил все школы с тем, чтобы выявить 
нарушения. Проверка помогла региональному минобру навести 
порядок в этой сфере. Теперь депутаты решили взяться за медуч-
реждения. Аналогично «учительской проверке» каждый депутат 
займется изучением зарплат врачей, медицинского персонала в 
больницах своего округа. 

«Выявленные недостатки мы потом аккумулируем, вместе 
с правительством Челябинской области будем работать над 
их устранением, – отметил председатель Заксобрания Влади-
мир Мякуш. – Депутаты постоянно общаются с жителями, и 
они должны владеть обстановкой на местах, а также влиять 
на исполнение законов, которые принимает законодательный 
орган». 

30 мая депутаты собрались на 
очередное, тридцать первое 
заседание Законодательного 
Собрания Челябинской области. 
На повестке дня – 25 вопросов.

В трех чтениях депутаты ЗСО на 
очередном заседании одобри-
ли изменения в региональный 

Закон «О бюджете Челябинского об-
ластного фонда обязательного меди-
цинского страхования на 2013 год и 
плановый период 2014 и 2015 годов». 
По предложению губернатора депутаты 
подняли тарифы ФОМС, и как итог – с 1 
мая зарплата медицинских работников 
Челябинской области возросла.

В первом чтении приняли проект об-
ластного закона «Об организации про-
ведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Челя-
бинской области». Он был разработан 
в связи с внесением Госдумой измене-
ний в Жилищный кодекс РФ в декабре 
2012 года. Они направлены на создание 
устойчивых механизмов финансирова-
ния расходов на капитальный ремонт 
общего имущества многоквартирных 
домов путем включения обязательного 
ежемесячного взноса на капитальный 
ремонт в состав платы собственников 
за жилое помещение и коммунальные 
услуги. Работа по его подготовке была 
проделана просто огромная и будет 
продолжена.

Также депутаты внесли изменения 
в областные закон «О бюджетном про-
цессе в Челябинской области» и в ста-
тьи 10 и 13 закона «О межбюджетных 
отношениях в Челябинской области». 
Изменения в оба закона обусловлены 
разграничением полномочий между 
губернатором и правительством Че-
лябинской области.

Депутаты направили в Государ-
ственную Думу предложения к за-

конопроекту о страховых взносах для 
частных предпринимателей. Было 
принято постановление, в котором со-
держатся предложения к законопро-
екту в части установления ограниче-
ния в размере 30-кратного МРОТ (156 
тысяч рублей) суммы фиксированного 
размера страхового взноса по обяза-
тельному пенсионному страхованию 
в случае, если величина годового до-
хода ИП превышает 300 тысяч рублей. 

Указанные замечания и предложения 
поддержаны общественным советом 
по предпринимательству при Зако-
нодательном Собрании Челябинской 
области, направлены на защиту прав 
индивидуальных предпринимате-
лей и одновременно обеспечивают 
сбалансированность бюджета Пенси-
онного фонда, бюджетов субъектов 
Российской Федерации и местных 
бюджетов.

Помимо этих вопросов депутаты 
рассмотрели вопрос о едином но-
мере для всех экстренных оператив-
ных служб, сделали шаг навстречу 
межмуниципальным перевозчикам, 
откорректировали областное за-
конодательство, касающееся не-
дропользования, и приняли много 
других решений с которыми вы мо- 
жете познакомиться на страницах 
газеты.

состоялось 31-е Заседание Законодательного 
собрания Челябинской области



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 17 (312) • 5 июня 2013 года2

бюджетные полномоЧия
Депутаты областного парламента внесли 

изменения в областной закон «О бюджетном 
процессе в Челябинской области» и в статьи 10 
и 13 закона «О межбюджетных отношениях в 
Челябинской области». Изменения в оба зако-
на обусловлены разграничением полномочий 
между губернатором и правительством Челя-
бинской области.

Напомним, в апреле региональные парламен-
тарии утвердили новую структуру областного пра-
вительства, в связи с чем потребовалось внести 
изменения в ряд законов области.

Как рассказал министр финансов Челябинской 
области Андрей Пшеницын, изменения в закон 
«О бюджетном процессе в Челябинской области» 
предполагают передачу бюджетных полномочий 
по определению случаев и порядка предоставле-
ния местным бюджетам трансфертов из областного 
бюджета, внесение изменений в структуру расходов 
областного бюджета и многие другие полномочия.

– Кроме того, областному правительству пере-
ходят полномочия по вынесению предупреждения 
руководителям органов исполнительной власти 
области и руководителям получателей бюджетных 
средств из областного бюджета о ненадлежащем ис-
полнении бюджетного процесса, – добавил Андрей 
Вадимович. 

Что касается изменений в закон «О межбюджет-
ных отношениях в Челябинской области», то здесь 
предлагаемые изменения предусматривают пере-
дачу полномочий по распределению дотаций на под-
держку мер по обеспечению сбалансированности 
местных бюджетов, а также установление порядка 
предоставления им межбюджетных трансфертов.

Председатель Заксобрания, председатель коми-
тета по бюджету и налогам Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия»), комментируя изменения в 
закон, отметил, что они дают возможность новой 
структуре областного правительства работать в пол-
ном объеме, более эффективно.

Ирина ЯББАРОВА

Окончание на стр. 2
Окончание. Начало на стр. 1

Добавим, увеличение финанси-
рования медицинских учрежде-
ний на 5% также произойдет по 

следующим направлениям:
амбулаторно-поликлиническая меди- �

цинская помощь;
стоматологическая медицинская по- �

мощь;
помощь, оказываемая в дневных ста- �

ционарах всех типов;
тариф на оплату медицинской помощи  �

с использованием репродуктивных тех-
нологий (ЭКО);

 тарифы на оплату исследований, прово- �
димых на рентгеновских компьютерных и 
магнитно-резонансных томографах;

тарифы на оплату рентгенхирургических  �
методов диагностики и лечения;

тарифы на оплату медицинских услуг,  �
оказанных по обязательному медицин-
скому с трахованию межрайонными 
отделениями пренатальной диагностики 
Челябинской области;

тарифы на оплату медицинских услуг,  �
оказанных методом диализа;

тарифы на оплату медицинской помо- �
щи, оказанной отделениями или лаборато-
риями радионуклидной диагностики.

Все дополнительные средства, кото-
рые получат медицинские учреждения за 
счет данного повышения тарифов, будут 
направлены на увеличение заработной 
платы медицинским работникам. 

Депутаты направили в Госу-
дарственную Думу предложения 
к законопроекту о страховых 
взносах для частных предприни-
мателей

На заседании Законодатель-
ного Собрания депутаты рас-
смотрели проект федераль-

ного закона о поправках в статью 14 
Федерального закона «О страховых 
взносах в Пенсионный фонд Россий-
ской Федерации, Фонд социального 
страхования Российской Федерации, 
Федеральный фонд обязательного 
медицинского страхования».

C 1 января 2013 года размер 
фиксированного страхового взноса 
в государственные внебюджетные 
фонды для индивидуальных пред-
принимателей, не имеющих наемных 
работников, увеличился в два раза 
(с 19 425 рублей до 35 664,6 рубля в 
год). Результатом столь резкого по-
вышения взносов стало сокращение 
количества предпринимателей. По 
данным УФНС только в Челябинской 
области за январь – апрель 2013 года 
закрылось более 15 тысяч индивиду-
альных предпринимателей.

В соответствии с проектом феде-
рального закона о поправках в статью 
14 Федерального закона «О страховых 
взносах в Пенсионный фонд Россий-
ской Федерации, Фонд социального 
страхования Российской Федерации, 
Федеральный фонд обязательно-
го медицинского страхования» для 
ИП с годовым доходом до 300 ты-
сяч рублей предлагается исчислять 

страховой взнос по обязательному 
пенсионному страхованию исходя из 
одного МРОТ (19 425 рублей в год). 
Для предпринимателей, чей годовой 
доход превышает 300 тысяч рублей, 
страховой взнос будет рассчитывать-
ся исходя из одного МРОТ плюс один 
процент от суммы превышения вели-
чины фактического дохода над вели-
чиной в 300 тысяч рублей. При этом 
верхний предел величины страховых 
взносов проектом федерального за-
кона не установлен.

30 мая Законодательным Собра-
нием Челябинской области принято 
постановление, в котором предла-
гается одобрить указанный проект 
федерального закона представи-
тельным органом власти Челябин-
ской области, а также направить в 
Государственную Думу РФ предло-
жения к законопроекту в части уста-
новления ограничения в размере 
30-кратного МРОТ (156 тысяч руб.) 
суммы фиксированного размера 
страхового взноса по обязательному 
пенсионному страхованию в случае, 
если величина годового дохода ИП 
превышает 300 тысяч рублей. Ука-
занные замечания и предложения 
поддержаны общественным советом 
по предпринимательству при Зако-
нодательном Собрании Челябинской 
области, направлены на защиту прав 
индивидуальных предпринимате-
лей и одновременно обеспечивают 
сбалансированность бюджета Пенси-
онного фонда, бюджетов субъектов 
Российской Федерации и местных 
бюджетов.

дифференцированный подход к страховым вЗносам

В трех чтениях депутаты 
ЗСО на очередном заседании 
одобрили изменения в реги-
ональный закон «О бюдже-
те Челябинского областного 
фонда обязательного ме-
дицинского страхования на 
2013 год и плановый период 
2014 и 2015 годов». Суть из-
менений народным избран-
никам пояснил директор 
Челябинского областного 
ФОМСа Михаил Вербитский.

Законопроект предусма-
тривает увеличение 
доходов областного 

фонда почти на 205 миллио-
нов рублей и расходов – на 925 
миллионов рублей.

Доходы увеличены за счет 
уточнения прогноза безвоз-
мездных поступлений и за счет 

межбюджетных трансфертов 
из федерального фонда ОМС на 
сумму 520,4 миллиона рублей. 
Так, субсидии в сумме 455,4 
миллиона рублей будут на-
правлены на выполнение тер-
риториальной программы ОМС 
фонда и 65 миллионов рублей 
– на единовременные компен-
сационные выплаты медицин-
ским работникам. 

За счет уменьшения меж-
бюджетных трансфертов из 
бюджета области на скорую 
медицинскую помощь будут 
снижены доходы регионального 
ФОМСа на 315,7 миллиона ру-
блей. Это решение, как заметил 
Михаил Вербитский, согласова-
но с министерством здравоох-
ранения Челябинской области.

Дополнительные поступле-
ния, а также остатки средств 

на 1 января 2013 года в сумме 
более 720 миллионов будут 
направлены по целевому на-
значению. 

– В результате дополни-
тельно будет направлено 747 
миллионов на финансирова-
ние территориальной про-
граммы ОМС, – добавил ди-
ректор регионального ФОМСа. 
– 113 миллионов направля-
ется на реализацию програм-
мы модернизации здравоох-
ранения в части внедрения 
стандартов медицинской по-
мощи.

Учитывая внесенные изме-
нения, параметры бюджета Че-
лябинского областного ФОМСа 
составят: по доходам 24,6 мил-
лиарда рублей, по расходам 
– 25,3 миллиарда. Дефицит – 
720,3 миллиона рублей. 

фомс: финансовые иЗменения

28 мая состоялось заседание 
Общественного совета по предпри-
нимательству при Законодатель-
ном Собрании Челябинской обла-
сти. На суд предпринимательского 
сообщества Челябинской области 
были представлены законопроек-
ты, работа над которыми ведется 
комитетом Законодательного Со-
брания по экономической полити-
ке и предпринимательству 

Первым вопросом обсуждалась 
такая актуальная проблема 
для предпринимателей как 

увеличение страховых взносов в Пен-
сионный фонд и внебюджетные фонды. 
На рассмотрение Общественного совета 
был предложен проект федерального 
закона, устанавливающий дифферен-
цированный подход к установлению 
страховой нагрузки на индивидуаль-
ных предпринимателей. В результате 
обсуждения предложения Законода-
тельного Собрания об ограничении раз-

мера страховых взносов суммой, соот-
ветствующей сумме тридцатикратного 
минимального размера оплаты труда, 
установленного федеральным законом 
на начало финансового года, были под-
держаны членами общественного со-
вета как обоснованные и целесообраз-
ные.

В числе прочих вопросов был рас-
смотрен проект закона Челябинской 
области «О внесении изменений в За-
кон Челябинской области «О государ-
ственной поддержке народных худо-
жественных промыслов и ремесленной 
деятельности в Челябинской области», 
подготовленный с целью дальнейшего 
развития ремесленной деятельности и 
самозанятости населения в Челябин-
ской области.

Поддержка народных художествен-
ных промыслов и ремесленной дея-
тельности существует в Челябинской 
области с 2005 года и является одним 
из приоритетных направлений государ-
ственной поддержки. В области име-

ется необходимая инфраструктура для 
поддержки, ремесленники пользуются 
льготной ставкой по упрощенной систе-
ме налогообложения.

Предложенный законопроект 
устанавливает конкретный перечень 
видов ремесленной деятельности, осу-
ществляемых в Челябинской области, 
включающий 30 ремесел. Среди них 
гончарное, кузнечное, столярное ре-
месла, обработка камня и изделий из 
металла и другие. Кроме того, члены 
Общественного совета по предприни-
мательству выразили озабоченность в 
связи с изменениями Федерального за-
кона «О рекламе» и решили поработать 
над изменениями федерального зако-
нодательства в данной сфере.

Помимо вопросов, включенных в 
повестку заседания Общественного со-
вета, предпринимателями были под-
няты для обсуждения актуальные во-
просы совершенствования налогового 
законодательства, кадастровой оценки 
земель.

Зарплата 
медработников 
Челябинской области 
вырастет
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На майском заседании юж-
ноуральские парламентарии в 
первом чтении приняли проект 
областного закона «Об органи-
зации проведения капитально-
го ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах, 
расположенных на территории 
Челябинской области».

Данный законопроект раз-
работан в связи с внесе-
нием Госдумой измене-

ний в Жилищный кодекс РФ в де-
кабре 2012 года. Они направлены 
на создание устойчивых механиз-
мов финансирования расходов на 
капитальный ремонт общего иму-
щества многоквартирных домов 
путем включения обязательного 
ежемесячного взноса на капиталь-
ный ремонт в состав платы соб-
ственников за жилое помещение 
и коммунальные услуги. В случае 
подачи субъектами РФ в 2013 году 
заявок на предоставление средств 
Фонда содействия реформирова-
нию жилищно-коммунального 
хозяйства для проведения меро-
приятий по капитальному ремон-
ту многоквартирных домов ими 
должна быть разработана и при-
нята в текущем году соответствую-
щая законодательная база. Так, за-
конопроект Челябинской области 
определяет порядок установления 
минимального размера взноса 
на капитальный ремонт, порядок 
установления минимального раз-
мера фонда капитального ремонта 
многоквартирного дома, порядок 
подготовки и утверждения регио-
нальной программы капитального 
ремонта и требования к ней, а так-
же иные положения, отнесенные 
Жилищным кодексом РФ к полно-
мочиям субъектов. После того как 
закон Челябинской области будет 
принят, правительство региона 
начнет работу по определению 
размера минимального взноса на 
капитальный ремонт, созданию 
регионального оператора и раз-

работке региональной программы 
капитального ремонта.

В 2005 году был принят новый 
Жилищный кодекс Российской Фе-
дерации, согласно которому обя-
занность содержания и проведе-
ния капитального ремонта общего 
имущества многоквартирного 
дома была возложена на собствен-
ников жилых помещений. Сегодня, 
по данным минстроя, площадь 
домов, требующих капитального 
ремонта, составляет 11 миллионов 
600 тысяч квадратных метров. Для 
того чтобы их отремонтировать, 
необходимо 14 миллиардов 600 
миллионов рублей. Понятно, что 
предоставить такие средства еди-
новременно не в состоянии ни го-
сударство, ни население. По оцен-
кам экспертов, если еще 10 лет не 
менять систему финансирования 
ремонтов домов и проводить ре-
монт в том же объеме, как сейчас, 

то 45 процентов жилищного фонда 
перейдет в разряд аварийного.

Для решения этой проблемы 
была выбрана и закреплена в Жи-
лищном кодексе РФ накопитель-
ная система сборов финансовых 
средств, по которой собственники 
каждого многоквартирного дома 
будут формировать свой фонд ка-
питального ремонта, образуемый 
путем внесения собственниками 
помещений ежемесячных взносов 
на капитальный ремонт общего 
имущества их дома. Предусматри-
вается два способа формирования 
фонда капитального ремонта: 
на специальном счете или же на 
счете регионального оператора. В 
первом случае открыть счет могут 
собственники жилых помещений, 
организовавших ТСЖ или ЖСК. Они 
будут самостоятельно контролиро-
вать накопления, распоряжаться 
и решать, какие виды ремонта в 

каком объеме и в какие сроки не-
обходимо провести. Во втором слу-
чае хранителем фонда капиталь-
ного ремонта будет региональный 
оператор – специализированная 
некоммерческая организация, 
которая будет создана до конца 
текущего года. Она должна будет 
выполнять весь спектр работ: при-
влечение подрядных организаций, 
контроль сроков и качества ока-
зания услуг и иные обязанности. 
Срок выбора способа формирова-
ния фонда ограничен двумя ме-
сяцами после принятия и утверж-
дения региональной программы 
капитального ремонта. Если за это 
время собственники не примут 
решение о способе формирования 
фонда капитального ремонта свое-
го многоквартирного дома, то их 
фонд будет формироваться на сче-
те регионального оператора.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Юрий КарлИКаНОВ, первый замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по строительной по-
литике (фракция «Единая россия»):

– Если сегодня мы не создадим систему 
капитальных ремонтов жилого фонда, то че-
рез 10 лет 45 процентов жилья перейдет в 
разряд аварийного. Данный закон дает воз-
можность правительству Челябинской обла-
сти разработать систему мер для того, чтобы 
не допустить этого. Согласно Жилищному ко-
дексу Российской Федерации обязанность по 
содержанию общего имущества многоквар-
тирных домов возлагается на собственников 
жилых помещений. Все граждане должны 
понимать, что с приобретением права соб-
ственности они приобретают и обязанности 
по содержанию имущества. Изменения, вне-
сенные в Жилищный кодекс в декабре про-
шлого года, предоставляют всем собствен-
никам возможность самостоятельно форми-
ровать фонд капитального ремонта своего 
многоквартирного дома и решать, на какие 
виды ремонта в каком объеме направить его 
средства, в какие сроки проводить работы. 
Каков будет размер минимального взноса 
на капитальный ремонт в расчете на один 
квадратный метр, определит правительство 
Челябинской области. Собственники жилых 
помещений на общем собрании будут вправе 
увеличить размер этого взноса.

капитальные ремонты: права и обяЗанности

Шаг навстреЧу 
перевоЗЧикам

Депутаты Законодательного Собрания 
приняли изменения в Закон Челябинской об-
ласти «Об организации транспортного обслу-
живания населения автомобильным транс-
портом по межмуниципальным маршрутам 
на территории Челябинской области».

Первое изменение связано с исключе-
нием положения о публикации ре-
естра межмуниципальных маршрутов 

в официальных печатных изданиях органов 
государственной власти Челябинской области 
с учетом общей тенденции федерального за-
конодательства и в целях экономии средств 
областного бюджета.

Второе – с дополнением порядка внесения 
предложения об изменении межмуниципаль-
ного маршрута следующими нормами:

– инициатором может выступать перевоз-
чик, осуществляющий пассажирские перевозки 
по межмуниципальному маршруту на основа-
нии соответствующего договора, заключенного 
с уполномоченным органом;

– обоснованием изменения межмуници-
пального маршрута может быть наличие по-
требности в пассажирских перевозках, при ко-
торой изменение маршрута происходит в гра-
ницах одного муниципального образования.

И последнее изменение связано с исклю-
чением из перечня критериев для оценки и 
сопоставления заявок на участие в конкурсе 
показателя «оснащение транспортных средств 
техническими средствами контроля». Данное 
требование является обязательным условием 
получения лицензии на осуществление дея-
тельности по перевозке пассажиров автомо-
бильным транспортом.

единый номер 
спасения

Совсем скоро, попав в беду, южно-
уральцы не будут думать, как правильно 
набрать номер службы спасения на своем 
сотовом телефоне. Чтобы позвать на по-
мощь, достаточно будет просто набрать 
112 – единый номер для всех экстренных 
оперативных служб.

На заседании Законодательного Собра-
ния Челябинской области, состояв-
шемся 30 мая, депутаты приняли за-

конопроект, вносящий изменения в областной 
закон «О защите населения и территории от 
чрезвычайных ситуаций межмуниципального 
и регионального характера».

Законопроект был подготовлен с целью 
приведения регионального законодатель-
ства в соответствие с федеральным. Феде-

ральным законом определено, что органы 
государственной власти субъектов Российской 
Федерации осуществляют создание системы 
обеспечения вызова экстренных оперативных 
служб по единому номеру 112. Кроме того, 
они должны обеспечивать ее эксплуатацию 
и развитие. Приняв вышеуказанные поправ-
ки, региональные парламентарии дополнили 
полномочия правительства Челябинской об-
ласти. Созданием и обеспечением деятель-
ности системы единого номера спасения бу-
дет заниматься министерство радиационной 
и экологической безопасности Челябинской 
области.

Защита Здоровья
В трех чтениях на заседании Законода-

тельного Собрания Челябинской области 
был принят проект закона «Об инфор-
мированности населения муниципаль-
ных образований Челябинской области 
о возможности распространения соци-
ально значимых заболеваний и заболе-
ваний, представляющих опасность для 
окружающих, а также об угрозе возник-
новения и о возникновении эпидемий». 
С докладом по этому вопросу перед пар-
ламентариями выступил исполняющий 
обязанности министра здравоохранения 
региона Дмитрий Тарасов.

-Принятие законопроекта обуслов-
лено необходимостью приведения 
регионального законодательства в 

соответствие с федеральным, – пояснил Дми-
трий Алексеевич. – Федеральным законом 
прописана обязанность органов государствен-
ной власти информировать граждан о перечне 
социально значимых заболеваний и заболе-
ваний, которые представляют опасность для 
окружающих, также сообщать о причинах их 
возникновения, условиях распространения.

Кроме того, законом области устанавлива-
ются формы и сроки информирования муни-
ципалитетами местных жителей. Также регио-
нальный законопроект определяет требование 
о необходимости сообщения перечня заболева-
ний, об уровне распространенности.

Так, органы местного самоуправления на осно-
ве имеющихся статистических данных обязаны не 
позднее 30 календарных дней донести до граждан 
информацию о возможности распространения со-
циально значимых и опасных заболеваний. Что 
касается информирования населения об угрозе 
эпидемий, то вся информация должна доводить-
ся до жителей незамедлительно.

Дмитрий Тарасов заметил: ответственность 
и исполнение закона возлагается на органы 
местного самоуправления, но областное мини-
стерство здравоохранения будет активно ока-
зывать всяческую помощь.

Ирина ЯББАРОВА 
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Оксана ВЕЛИКАЯ, фото Наиля ФАТТАХОВА

27 мая состоялась торжествен-
ная церемония награждения 
победителей VI Областного кон-
курса «Золотые кадры», который 
проводится Законодательным 
Собранием и правительством Че-
лябинской области в целях раз-
вития деловой активности, повы-
шения творческого потенциала 
и престижа рядовых работников 
малых и средних предприятий 
Челябинской области. Церемония 
традиционно была приурочена к 
празднованию Дня российского 
предпринимательства.

Приветствуя участников и го-
стей конкурса, заместитель 
председателя регионального 

парламента, председатель комитета 
по экономической политике и пред-
принимательству Дмитрий Мешков 
(фракция «Единая Россия»), вспомнил 
историю возникновения конкурса:

– История конкурса берет нача-
ло с 2008 года, когда Союз женщин-
предпринимателей выступил с ини-
циативой проведения конкурса, на 
котором малые и средние предприя-
тия могли бы отметить своих лучших 
работников. Законодательное Собра-
ние поддержало эту замечательную 
инициативу, и вот уже в шестой раз 
мы проводим это мероприятие, кото-
рое имеет большой отклик и вызывает 
интерес всего бизнес-сообщества Че-
лябинской области. 

Конкурс «Золотые кадры» особенно 
запоминается участникам своим вто-
рым, творческим этапом, в котором 
победители конкурса демонстрируют 
жюри и гостям, что они не только от-
личные работники, но и творческие 
люди. 

Праздник получился ярким и зажи-
гательным. Вместе с выступающими 

гости торжества покружились в валь-
се на улицах Парижа, спели казачью 
песню, вспомнили о тех, кто в море, и 
даже побывали в Испании в кругу пре-
красных танцовщиц фламенко.

Одна из самых многочисленных 
семей, работающих на одном пред-
приятии, победители в номинации 
«Семейная традиция» озерчане Мат-
веевы участвовали в конкурсе «Золо-
тые кадры» впервые. Все вместе они 
трудятся на семейном предприятии 
«Специальные буровые машины», 
успешно существующем уже семь лет.

– На предприятии из нашей семьи 
работают пять человек, – рассказы-
вает Владимир Матвеев, глава семьи. 
– Наверное, мы единственная семья 
в Озерске, которая работает на одном 
предприятии в таком количестве. Стар-

ший сын у нас инженер-конструктор, 
младший – инженер-механик, невест-
ка занимает должность экономиста, 
выполняет расчеты материальных, 

трудовых и финансовых затрат, моя 
жена – заведующая складом, а я – 
технический директор предприятия и 
его учредитель. Всего на нашем пред-

приятии работают около 100 человек. 
Мы собираем буровые установки, на 
которых можно работать в карьерах, 
делать изыскания под строительство, 
сейсморазведку, выполнять геофизи-
ческие работы, бурить скважины на 
воду для частных лиц и предприятий 
глубиной до 300 метров. Буровые уста-
новки ставятся на автомобили ЗИЛ-
131, «Урал» и КамАЗ. В Челябинской 
области мы одни выпускаем такие ма-
шины. Наши заказчики – вся Россия и 
ближнее зарубежье.

Для нас участие и победа в конкур-
се – это признание большого труда 
нашей семьи, а также возможность 
рассказать о своем предприятии боль-
шему количеству людей.

Правая рука мужа и мать семейства 
Елена Ивановна заметила, что каждый 
член семьи – работник предприятия 
знает обязанности другого. Поэтому 
при необходимости они могут заме-
нить друг друга, подсказать и помочь.

В творческом этапе конкурса боль-
шая и дружная семья Матвеевых 
исполнила авторскую песню своего 
земляка Евгения Плыгина «Река». На-
верное, эту песню они выбрали не слу-
чайно. В ее строчках семейная жизнь 
представляется как река, плывя по 
которой, все друг другу помогают:

Я плыву к тебе, я плыву к тебе 
всю жизнь.

Широка река, глубока она, 
но держись.

Если нужен я хоть чуть-чуть тебе,
 помоги.

Ты возьми и просто руку протяни.
Это яркое выступление не остави-

ло зрителей равнодушными – Мат-
веевым был вручен приз зрительских 
симпатий.

После творческой части конкурса 
всем победителям вручили фирмен-
ные статуэтки, дипломы и премии.

«Золотые кадры» малого и среднего биЗнеса

На майском заседании южноуральские законодате-
ли в трех чтениях приняли проект закона, вносящий 
изменения в статьи 1 и 5 закона Челябинской области 
«О пользовании недрами на территории Челябинской 
области».

расШирение полномоЧий новое наЗвание поселка
Депутаты Законодательного Собрания одобрили 

предложение собрания депутатов Нагайбакского 
муниципального района о переименовании геогра-
фического объекта – поселка арасламбаевского в 
поселок арсламбаевский.

В официальных документах, которыми располага-
ют органы государственной власти Челябинской 
области и органы местного самоуправления, на 

территории Нагайбакского района значится поселок Арас-
ламбаевский. 

В то же время жители указанного поселка и всего На-
гайбакского района считают, что поселок в настоящее 
время носит и всегда носил наименование Арсламбаев-
ский, в наименованиях организаций содержится слово 
«Арсламбаевский(-ая; -ое)». В документах, удостоверяющих 
личность граждан, проживающих в поселке, также указан 
адрес: поселок Арсламбаевский. В настоящее время в по-
селке проживают 300 человек.

Ученые Костанайского государственного университета 
на основании законов орфографии, орфоэпии и фонетики 
казахского языка подготовили экспертное заключение, в 
котором отмечается, что слово «арасламбай» в казахском 
языке не имеет никакого смысла и значения, также ими 
представлены и иные документы, требуемые действующим 
законодательством для рассмотрения вопроса о переиме-
новании поселка.

В связи с тем что в настоящее время в документах, удо-
стоверяющих личность граждан, указан адрес: «пос. Арс-
ламбаевский», в наименованиях организаций и учреждений 
поселок также значится как Арсламбаевский, переименова-
ние поселка Арасламбаевского в поселок Арсламбаевский 
не повлечет каких-либо финансовых затрат.

Постановление Законодательного Собрания будет на-
правлено в Федеральную службу государственной регистра-
ции, кадастра и картографии.

Дмитрий МЕшКОВ, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по эконо-
мической политике и предпринимательству (фракция «Единая рос-
сия»):

– Любой руководитель скажет вам, как важны хорошие трудовые кадры 
для предприятия, и особенно для малого и среднего бизнеса, где каждый 
работник на виду.

Поэтому предприятия активно отзываются на приглашение к участию в 
конкурсе «Золотые кадры», желая отметить своих лучших работников.

В этом году мы проводим конкурс в шестой раз. Он проходит в два этапа. 
На первом этапе участники оцениваются по специальным критериям: учи-
тывается стаж работы, характеристика руководства предприятия, наличие у 
работника особых заслуг и поощрений. Во втором этапе победители готовят и 
представляют на суд жюри творческий номер. Конкурсная комиссия опреде-
ляет победителей в двух номинациях. В первой номинации – «Семейная тра-
диция» – награждаются трудовые династии, а во второй – лучший работник 
предприятия.

Сегодня, согласно вы-
шеуказанному за-
кону, к полномочиям 

правительства Челябинской 
области относится установле-
ние порядка добычи обще-
распространенных полезных 
ископаемых и порядка вы-
платы и размеров поощри-
тельного и государственного 
денежных вознаграждений 
за выявление, открытие и 
(или) разведку месторожде-
ний. Однако в действующем 
законе не определен орган, 
полномочный принимать ре-
шения о назначении и выпла-
те таких вознаграждений.

В соответствии со статьей 
7 Закона РФ «О недрах» в 
целях обеспечения полноты 
геологического изучения, ра-
ционального пользования и 
охраны недр границы участ-
ка недр, предоставленного 
в пользование, могут быть 
изменены. Порядок установ-
ления и изменения границ 
участков недр, предостав-
ленных в пользование, уста-

навливается Правительством 
Российской Федерации.

В мае прошлого года Пра-
вительство РФ утвердило 
«Положение об установлении 
и изменении границ участ-
ков недр, предоставленных 
в пользование», в котором 
говорится, что установление 
границ участков недр местно-
го значения осуществляется 
уполномоченными органами 
исполнительной власти субъ-
ектов Российской Федерации. 
Но, согласно действующему 
законодательству, уполномо-
ченный орган Челябинской 
области (министерство про-
мышленности и природных 
ресурсов Челябинской обла-
сти) не может устанавливать 
и изменять границы участ-
ков недр местного значения, 
предоставленных в пользо-
вание.

Принятый депутатами за-
конопроект дополняет обя-
занности уполномоченного 
органа необходимыми пун-
ктами.
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Туда, где замирает время и сбы-
ваются мечты, и отправились 
депутаты Законодательного 

Собрания Челябинской области – чле-
ны комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту. 
Поводом стало выездное заседание 
комитета.

Стоит отметить, что выездных со-
вещаний, подобных этому, пожалуй, у 
южноуральских парламентариев еще 
не было. Работать пришлось в напря-
женном режиме в течение двух дней. 
В повестке дня только два вопроса: 
реализация Закона Челябинской об-
ласти «Об объектах культурного насле-
дия (памятниках истории и культуры) 
в Челябинской области» и состояние 
культуры в сельских территориях Че-
лябинской области – Кизильском и На-
гайбакском муниципальных районах.

Программа работы в Челябин-
ском государственном историко-
культурном заповеднике «Аркаим» 
была насыщенной. И началась она с 
заседания комитета, которое прохо-
дило в удивительных условиях – в са-
мом музее Аркаима, среди уникаль-
нейших исторических экспонатов. С 
докладом о состоянии «культурных» 
дел выступила заместитель мини-
стра культуры Челябинской области 
Наталья Диская. В ходе обсуждения 
парламентарии согласились, что 
проблемы, с которыми приходится 
сталкиваться сотрудникам историко-
культурного заповедника «Аркаим», 
требуют серьезного внимания. Это в 
первую очередь касается охраны па-
мятника культуры, решения вопросов 

земельных границ, некоторых юриди-
ческих тонкостей. Депутаты пообеща-
ли сотрудникам музея-заповедника 
приложить максимум усилий, чтобы 
помочь в решении имеющихся про-
блем. Кроме того, парламентарии об-
ратили внимание, что приоритетная 
задача, которая стоит перед руковод-

ством «Аркаима» и областным прави-
тельством, – привлечение не только 
туристов, но и инвесторов, а также 
оформление земель под историко-
культурным памятником в областную 
собственность.

Затем для депутатов была органи-
зована экскурсия по уникальному па-
мятнику культурного наследия: музей 
природы и человека, музей древних 
производств, музей «Жилище камен-
ного века», музей «Казачья усадьба» 
– все это произвело на депутатов силь-
ное впечатление.

Второй рабочий день народных 
избранников продолжился в близле-
жащих муниципальных районах – Ки-
зильском и Нагайбакском.

В Кизильском муниципальном 
районе депутатский десант побывал 
в историко-краеведческий музее, 
местной православной религиозной 
организации епархиального женского 
монастыря святых праведных Симео-
на Богоприимца и пророчицы Анны, 
ознакомились с его благотворитель-
ной деятельностью, также посетили 
Дом творчества.

В Нагайбакском районе на парла-
ментариев неизгладимое впечатление 
произвел музей камня. Он представ-
ляет собой не просто собрание уни-
кальных камней из разных уголков 
России и зарубежья, а целую компози-
цию, в которой каждый камень имеет 
собственную легенду.

Затем заседание комитета продол-
жилось в районном Доме культуры, 
на котором депутаты приняли реше-
ние рекомендовать правительству 
разработать план мероприятий по 
проведению Года культуры в Челябин-

ской области, ведь уже известно, что 
2014-й будет объявлен в России Годом 
культуры.

Подводя итоги двухдневной насы-
щенной работы, депутаты заметили: 
подобные выездные заседания коми-
тета крайне важны, ведь из кабинетов 
тонкости многих вопросов и проблем 
увидеть не просто, а когда на месте 
есть возможность познакомиться с их 
сутью, то делать выводы, а значит, и 
принимать правильные решения на-
много проще.

Ирина ЯББАРОВА

культурная политика

александр ЖУраВлЕВ, заме-
ститель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета 
по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту (фрак-
ция «Единая россия»):

– Мы не случайно выбрали местом 
нашего выездного заседания комитета 
уникальный памятник культурного на-
следия «Аркаим». Тем более что сле-
дующий год в России будет объявлен 
Годом культуры и, безусловно, будут 
приняты серьезные меры по развитию 
и поддержке российской культуры на 
федеральном и региональном уровнях. 

Мы понимаем, что сегодня в сфере 
культуры достаточно много проблем. 
Это касается вопросов кадрового обе-
спечения, заработной платы, содержа-
ния объектов культурного наследия. 
Именно поэтому выездное заседание 
комитета было посвящено двум во-
просам – выявлению, сохранению 
объектов историко-культурного на-
следия, а также развитию культуры 
на селе.

В ходе обсуждения вопроса по 
объектам культурного наследия шла 
речь о том, что сегодня большое ко-
личество объектов требует ремонта и 
оформления охранных зон.

Говорят, время в здешних местах течет по-другому, почти замирает, 
а звезды особенно яркие. И те, кто бывает здесь, надолго заряжаются 
сильной степной энергетикой, а если загадать желание, то оно обя-
зательно сбудется. Может, поэтому древний город аркаим никого не 
оставляет равнодушным, кто-то пытается разгадать его уникальные 
загадки, кто-то едет сюда за новыми впечатлениями, кому-то хочется 
вынырнуть из сумасшедшей ежедневной рутины и окунуться в мир 
древности, тайн и открытий. 

В канун всероссийского Дня библиотек 
и библиотечных работников, который 
празднуется 27 мая, представители обще-
ственности, сторонники партии «Единая 
россия», руководители и сотрудники би-
блиотек области, представители мини-
стерства культуры Челябинской области и 
средств массовой информации в формате 
круглого стола обсудили перспективы раз-
вития библиотечного обслуживания на-
селения Челябинской области.

Председатель областного совета сто-
ронников партии «Единая Россия», 
руководитель Государственно-

патриотического клуба в Челябинской области 
Вадим Воробей в ходе заседания круглого стола 
отметил, что сегодня на территории Челябин-
ской области работает 908 библиотек, две трети 
из которых расположены в сельских поселе-
ниях.

– В 2010 году сторонники партии «Единая 
Россия» учредили проект «Книга – сельской би-
блиотеке», – рассказывает Вадим Анатольевич. 
– Главная цель проекта – сбор книг среди на-
селения и передача их в сельские, поселковые 
и больничные библиотеки. За это время уже 
собрано более 100 тысяч книг, пополнивших би-
блиотечные фонды более 50 библиотек. Проект 
получил широкую поддержку во многих регио-
нах страны и будет продолжен в Челябинской 
области. Книга, как источник знаний, должна 
работать. Выражение о том, что в библиоте-

ке должна быть тишина, устарело, библиотеки 
Челябинской области живут сегодня активной 
и насыщенной жизнью, во многих сельских по-
селениях школа и библиотека – единственные 
очаги культуры, которые формируют ценност-
ные ориентиры южноуральцев.

Работников библиотек поздравил пред-
седатель ЗСО Владимир Мякуш. В частности, 
Владимир Викторович отметил, что «библио-
теки всегда занимали важное место в развитии 
образования и науки. Они являются центром 
культурной жизни и просвещения, повышают 
интерес к чтению, стимулируют интеллекту-
альное и творческое развитие жителей нашей 
области, в первую очередь молодежи. И потому 
необходимо придать им новый облик, отвечаю-
щий требованиям времени. Книга, как источник 
знаний, должна работать и приносить пользу.

Уверен, что в библиотечной сфере сегодня 
работают только настоящие патриоты, профес-
сионалы и энтузиасты своего дела. Развитие 
библиотек и превращение их в современные 
центры просвещения и досуга играет значимую 
роль в поддержании высокого уровня библио-
течного дела и читательской культуры».

Как рассказала заместитель министра куль-
туры Челябинской области Наталья Диская, в 
Челябинской области зарегистрировано более 1 
миллиона 340 тысяч активных читателей, кото-
рые пользуются библиотечными фондами и чи-
тают классическую книгу. Кроме того, примерно 
столько же читателей пользуются библиотечны-
ми фондами в Интернете. Самыми читающими 
категориями граждан по-прежнему являют-
ся дети, подростки, студенты и пенсионеры. 
Библиотеки Челябинской области используют 

новые формы работы с читателями: создают 
клубы по интересам, разрабатывают новые 
методики формирования интереса у ребенка к 
книге. Наталья Ивановна убеждена, что книга 
не утратила свою актуальность, а получает 
новую форму – электронного формата. А в 
библиотеках работают только патриоты и энту-
зиасты своего дела.

Заведующая кафедрой русского и иностран-
ного языков Челябинского филиала РАНХиГС 
кандидат филологических наук Виктория Ша-
ронова отметила, что библиотеки сегодня вос-
требованы как в научной, преподавательской, 
так и в студенческой среде.

– Сегодня библиотекарь должен быть не 
только хранителем книги, но и навигатором в 
мире литературы и новых книг для читателя, – 
отмечает Виктория Шаронова. – Новый формат 
– электронная книга – получил широкое рас-
пространение в вузах Европы, однако интерес 
к классической книге не ослабевает. Увы, сту-
денчество более активно пользуется учебной, 
научно-познавательной литературой, тогда как 
именно художественная классическая и совре-
менная литература формирует кругозор моло-
дого человека, готовит гражданина с активной 
жизненной позицией. Говоря с молодежью на 
их языке, мы должны научить молодежь языку 
классиков русской литературы – Бунина, Толсто-
го, Достоевского, Пушкина и многих других.

Дискуссия получилась живой, интересной и 
профессиональной. Участники круглого стола 
пришли к единому мнению, что книга сегодня 
жива, она приобретает новые формы, а би-
блиотеки в Челябинской области идут в ногу со 
временем.

навигаторы в мире литературы
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Ирина ЯББАРОВА

Какой будет система образо-
вания в будущем? Чем она будет 
отличаться от той, которая суще-
ствовала в последние годы? Какие 
новшества несет в себе новый За-
кон «Об образовании в российской 
Федерации»? Эти и многие другие 
вопросы обсуждались на очеред-
ном заседании общественного 
совета при Законодательном Со-
брании Челябинской области по 
образованию и науке, которое со-
стоялось 27 мая.

В обсуждении принимали уча-
стие вице-спикер региональ-
ного парламента, председа-

тель комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»), министр образования и 
науки Челябинской области Александр 
Кузнецов, руководители учреждений 
общего, среднего и высшего образо-
вания, начальники управлений обра-
зования, представители обществен-
ности.

На повестке дня единственный во-
прос – обсуждение регионального за-
конодательства, которое необходимо 
привести в соответствие с нормами 
федерального закона.

Александр Кузнецов подробно 
рассказал о новых принципах обра-
зовательной системы. Кстати, проект 
нового регионального закона об об-
разовании в настоящее время разра-
батывается и в августе будет внесен 
губернатором Челябинской области 
Михаилом Юревичем на рассмотре-
ние южноуральских парламентариев.

– Среди наиболее значимых изме-
нений в системе образования, кото-
рые предусмотрены федеральным за-
коном, следует отметить, во-первых, 
то, что дошкольное образование вы-
ведено на самостоятельный уровень 
общего образования, – рассказал 
Александр Игоревич. – То есть за-
коном предусмотрено утверждение 
федерального государственного обра-
зовательного стандарта дошкольного 
образования. Кроме того, с 1 января 
2014 года за счет средств областного 
бюджета будет осуществляться обе-
спечение государственных гарантий 
реализации прав граждан на полу-
чение общедоступного и бесплатного 

дошкольного образования в муни-
ципальных и частных дошкольных 
образовательных организациях. В 
настоящее время эти расходы осу-
ществляются за счет средств местных 
бюджетов. 

Значительные изменения заплани-
рованы и в начальном профессиональ-
ном образовании. К примеру, началь-
ное профессиональное образование 
исключено как уровень образования 
и приравнено к среднему профессио-
нальному образованию по програм-
мам подготовки квалифицированных 
рабочих (служащих).

Кроме того, все учреждения на-
чального и среднего профобразова-
ния должны будут переименоваться в 
профессиональные образовательные 
организации. Переход на новое назва-
ние училища, колледжи и техникумы 
обязаны осуществить не позднее 1 
января 2016 года. При этом Александр 
Кузнецов обратил внимание участни-
ков заседания на то, что в Челябинской 
области подобный переход уже начал-
ся и, скорее всего, будет закончен уже 
к концу этого года.

Помимо этого будет разрешен ин-
дивидуальный отбор при приеме или 

переводе в государственные и муни-
ципальные образовательные учреж-
дения для получения общего и средне-
го общего образования с углубленным 
изучением отдельных учебных пред-
метов или для профильного обучения 
в предусмотренном федеральным за-
коном порядке.

– Также предполагается возмож-
ность введения школьной формы, – 
добавил министр образования и науки 
Челябинской области. – При этом при-
нимать такое решение субъект Россий-
ской Федерации вправе самостоятель-
но. Могу сказать, что в Челябинской 

области каких-то ограничений пока не 
планируется. Но мы планируем, что 
в каждом муниципалитете нашей об-
ласти школы сами будут принимать 
решение, вводить форму в своих об-
разовательных учреждениях или нет.

Затронули участники встречи и 
острую тему, которая, пожалуй, боль-
ше всего волнует родителей: так станет 
ли общее среднее образование отныне 
платным? На этот вопрос Александр 
Кузнецов ответил однозначно: нет.

– Подобные разговоры рождаются 
из-за непонимания многих тонкостей, 
– считает Александр Игоревич, – и 
эти высказывания абсолютно беспо-
чвенны. Ведь даже если сравнить фи-
нансирование системы образования, 
которое было раньше, с тем, которое 
сейчас, то можно наглядно увидеть: в 
бюджетах практически всех уровней 
с каждым годом финансирование по 
этой статье только увеличивается. Ду-
маю, что подобные страхи среди роди-
телей можно развеять только большой 
разъяснительной работой.

В настоящее время все предлагае-
мые изменения широко обсуждаются. 
Понятно, что все нововведения долж-
ны быть рассмотрены депутатами 
Законодательного Собрания. В связи 
с чем вице-спикер областного пар-
ламента, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журавлев 
заметил, что работа на законодатель-
ном уровне предстоит серьезная, ведь 
недостаточно принять только лишь 
областной закон об образовании, не-
обходимо еще внести изменения в ряд 
других законов.

– Образование – очень серьезная 
отрасль, – подчеркнул Александр Лео-
нидович. – По сути дела, благодаря ей 
закладывается будущее России, Южно-
го Урала в частности. И крайне важно, 
чтобы этот фундамент был крепким, 
основательным. Поэтому при при-
нятии закона, а также при внесении 
последующих изменений в другие 
нормативные акты нужно учитывать 
мнения многих экспертов.

Стоит добавить, что в ходе обсуж-
дения было решено посмотреть опыт 
работы в этом направлении у ближай-
ших наших соседей – в Пермском крае. 
Там областной закон об образовании 
уже принят.

александр ЖУраВлЕВ, заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, председатель комитета по соци-
альной и молодежной политике, культуре и спорту (фракция «Единая 
россия»): 

– В конце 2012 года был принят федеральный закон об образовании. Надо 
отметить, что его обсуждение было довольно широким, свое видение могли 
высказать все, кто этого хотел. В Челябинской области к этой теме подошли гра-
мотно, конструктивно. Сейчас депутаты Законодательного Собрания совместно 
с министерством образования и науки Челябинской области, региональным 
правительством разрабатывают проект областного закона об образовании. 

Обсуждение законопроекта на заседании общественного совета по во-
просам образования и науки еще раз показало, насколько это важная и 
животрепещущая тема. Нет равнодушных к нововведениям, в чем бы они ни 
заключались – от заработной платы до механизма реализации закона в терри-
ториях. И подобные обсуждения дают возможность познакомиться с разными 
точками зрения.

Законодательная баЗа обраЗования

В последний день весны, 31 мая, со-
стоялось заседание Молодежного регио-
нального собрания депутатов. Главной те-
мой повестки мероприятия стали выборы 
председателя.

В соответствии с положением, принятым 
в 2010 году, председатель Молодеж-
ной палаты парламента избирается по 

представлению председателя Законодательного 
Собрания. Однако в этом году председатель 
регионального парламента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») предложил моло-
дым депутатам новую систему выборов, считая, 
что существующий механизм не вполне соот-
ветствует духу времени.

– Выборы должны быть прозрачными, глас-
ными и демократичными, – отмечает Влади-
мир Мякуш. – Поэтому я предложил молодым 
депутатам провести рейтинговое голосование 
и отбор кандидатов на должность председателя 
Молодежного собрания депутатов. В итоге кан-
дидат, лидирующий в списке, будет предложен 

мною для утверждения на должность пред-
седателя. Кандидаты, набравшие меньше голо-
сов, могут войти в состав совета молодежного 
парламента, возглавить профильные комитеты. 
Думаю, что такой механизм сможет повысить 
авторитет Молодежного собрания депутатов, 
позволит самим членам парламента избирать 
своего председателя, а депутаты Законодатель-
ного Собрания выступят в качестве советчиков 
и партнеров.

Заявления на участие в праймериз (предва-
рительном голосовании) подали пять человек: 
депутат Собрания депутатов Копейского город-
ского округа Альберт Асхадуллин, председатель 
Собрания депутатов Саткинского муниципаль-
ного района Николай Бурматов, депутат Собра-
ния депутатов Чебаркульского муниципального 
района Евгений Малеев, депутат Собрания депу-
татов Чебаркульского городского округа Эркин 
Маматов, депутат Собрания депутатов Чесмен-
ского сельского поселения Евгений Мельников.

Предварительное голосование было тайным. 
По его итогам большее количество голосов на-

брал Николай Бурматов. Затем, согласно по-
ложению, его кандидатура была предложена 
первым заместителем председателя Законо-
дательного Собрания Юрием Карликановым 
(фракция «Единая Россия»). На открытом го-
лосовании кандидатуру Николая Бурматова на 
пост председателя Молодежного регионально-
го собрания депутатов молодые депутаты под-
держали практически единогласно: 80 голосов 
– «за», один был «против» и трое «воздержа-
лись». Также были выбраны два заместителя.

Николай Бурматов считает, что самая важ-
ная задача – реформировать работу молодеж-
ного парламента, чтобы наиболее эффективно 
решать задачи.

– От нас ждут новых идей и законодатель-
ных инициатив. Я считаю, что это знак того, 
что нам доверяют. Самое важное – чтобы мы 
работали эффективно, а для этого нам необ-
ходимо выстроить доверительные отношения 
между собой, чтобы каждый почувствовал, 
что он является неотъемлемой частью единой 
команды, – сказал Николай Бурматов.

молодежный парламент выбрал председателя
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добрых дел мноГо не бывает

Депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области, ру-
ководитель общественной прием-
ной председателя правительства, 
лидера партии «Единая россия» 
Дмитрия Медведева Владимир 
Горнов (фракция «Единая россия») 
и заместитель губернатора по со-
циальным вопросам Ирина Гехт 
провели совместный прием вете-
ранов и вдов участников Великой 
Отечественной войны.

На прием в общественную при-
емную Дмитрия Медведева 
31 мая пришли четыре чело-

века. 
Челябинец Николай Агеевич Бех 

обратился с просьбой оказать едино-
временную материальную помощь на 
проведение ремонта квартиры.

Ветеран Великой Отечественной 
войны, участник Сталинградской битвы 
проживает в двухкомнатной кварти-
ре, ремонта в которой не было давно. 
Привести жилье в порядок сил и воз-
можности нет, поэтому и обратился за 
помощью.

Во время приема Николай Агеевич 
рассказал о том, как пришлось воевать 
и работать в уже мирное время. Жиз-
ненный путь ветерана интересный, 
судьба то и дело подкидывала свои 
сюрпризы. За плечами не только война, 
но и работа инструктором в областном 
исполкоме, учеба в партийной школе, в 
педагогическом институте на вечернем 
отделении, служба в органах МВД.

– Я до подполковника дослужился, 
– похвастал Николай Агеевич, – после 
работал еще 13 лет начальником охра-
ны на заводе оргстекла.

На жизнь ветеран не жалуется, вот 
только квартиру хотел бы отремонти-
ровать.

– Обязательно поможем, – ответи-
ла Ирина Гехт. – Думаю, до конца лета 
приведем квартиру в порядок.

С такой же просьбой на прием при-
шла и ветеран труда Лидия Ивановна 
Миронова, жительница столицы Южно-
го Урала. В годы войны Лидия Иванов-

на работала на одном из челябинских 
предприятий, но всегда мечтала стать 
врачом. После войны мечту свою осу-
ществила. Сначала училась в фармако-
логическом училище, потом поступила 
в мединститут, затем – в клиническую 
ординатуру. Уже после получения ди-
плома пришлось участвовать в разви-
тии медицины на селе, за что есть даже 
благодарность министерства здраво-
охранения области. Всю жизнь Лидия 
Ивановна посвятила святому делу – ле-
чить и спасать человеческие жизни. Но 
в настоящий момент ей самой нужна 
помощь и поддержка, ведь в свои 86 
лет она проживает в трехкомнатной 
квартире с младшей сестрой, которая 
тяжело болеет.

Ирина Гехт и Владимир Горнов за-
верили: помощь будет.

– Впервые обратилась к кому-то за 
помощью, – призналась Лидия Ива-
новна. – И приятно удивлена тем тре-
петом, неравнодушием, вниманием, 
которым меня сразу окружили.

С просьбой помочь в решении 
квартирного вопроса обратились 
две пожилые женщины: жительница 
села Губернского Аргаяшского райо-
на Хайзана Фаткулловна Бикбулато-

ва и жительница села Серкино Куна-
шакского района Бибиган Тагировна 
Харрасова. Обе женщины – вдовы 
участников Великой Отечественной 
войны.

Проблемы похожи: старые деревян-
ные дома с печным отоплением, без 
водопровода.

– Я болею, и выполнять тяжелую 
домашнюю работу трудно, – расска-
зала Хайзана Фаткулловна. – А надо 
дров наколоть, воды натаскать. Дети 
хоть и взрослые, помогают, но, когда 

уходят на работу, мне одной непросто 
все делать.

Оба обращения решены положи-
тельно. Вдовам ветеранов войны сразу 
на приеме вручили уведомления на 
получение жилищной субсидии в раз-
мере 1 миллиона 45 тысяч 800 рублей. 
Эта норма рассчитывается из стоимо-
сти квадратного метра жилья и нормы 
жилой помощи.

После официальной части приема 
общение продолжилось за чашкой чая.

Ирина ЯББАРОВА

помощь ветеранам

Владимир ГОрНОВ, депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области (фракция «Единая россия»), руководитель общественной 
приемной премьер-министра, лидера партии «Единая россия» Дми-
трий Медведева: 

– Очередной прием очень необычный, эмоционально приятный. Ведь, как 
правило, приходится сталкиваться с человеческими бедами, людской болью, по-
скольку люди к нам приходят за помощью и поддержкой. Но сегодня – итоговая 
встреча с людьми, которые уже обращались за помощью и в общественную при-
емную лидера партии «Единая Россия», и министерство социальных отношений 
и получили на свои обращения положительный ответ.

Приятно было видеть радостные лица вдов участников Великой Отечествен-
ной войны, которым предоставлены уведомления на получение жилищной 
субсидии. Обязательно поможем отремонтировать жилье ветерану войны и 
ветерану труда.

Подобные приемы у нас проходят довольно часто. В целом с августа 2008 года 
к нам за помощью обратилось более 15 тысяч человек, порядка 30 процентов 
обращений решено положительно.

Ирина ГЕХТ, заместитель губернатора Челябинской области по со-
циальным вопросам: 

– Мы достаточно оперативно работаем с той очередностью на получение 
жилищной субсидии, которая на сегодня в Челябинской области есть. Для срав-
нения: если брать статистику прошлого года, то тогда в очереди было порядка 
500 человек, сегодня – порядка 200 человек. И это, как правило, даже не участ-
ники, а вдовы участников Великой Отечественной войны. Они ставятся на учет 
в том случае, если органы местного самоуправления признают их жилищные 
условия непригодными для проживания либо площадь жилья ниже учетной 
нормы. Когда они получают уведомление на получение жилищной субсидии, то 
в течение девяти месяцев имеют право на реализацию этого уведомления, то 
есть они подыскивают жилье, и, как только заключается сделка, министерство 
социальных отношений перечисляет деньги на счет покупателя. Но, как правило, 
это происходит гораздо быстрее, поскольку помогают дети и внуки. Порядка 
полутора тысяч ветеранов и вдов участников Великой Отечественной войны за 
последнее время уже улучшили свои жилищные условия.

Что касается оказания помощи в ремонте жилья, то, думаю, в данных случаях 
мы будем действовать по индивидуальным запросам обратившихся: осмотрим 
жилье, составим смету и выделим деньги, которые для этого необходимы. 

В целом же в Челябинской области существует областная программа, в 
рамках которой ежегодно на ремонт жилья одиноким ветеранам и труженикам 
тыла выделяется 14 миллионов рублей. На ремонт одной квартиры выделяется 
15 или 25 тысяч рублей, в зависимости от жилья. Потребность в этой программе 
большая, ведь, как правило, пожилые люди не хотят уезжать из своих жилых 
домов, а делать ремонт самостоятельно возможностей нет. 

В первый день лета в студго-
родке Уральской государствен-
ной академии ветеринарной ме-
дицины торжественно открыли 
детскую игровую площадку. Та-
кой замечательный подарок на 
личные средства сделал жите-
лям Троицка депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области андрей Самсонов (фрак-
ция «Единая россия») в рамках 
своего нового социального про-
екта «Детские площадки – трои-
чанам».

-В рамках проекта это уже 
вторая площадка на 
моем избирательном 

округе. Первую, чуть поменьше, мы 
установили в детском саду № 21, – 
говорит областной парламентарий 
Андрей Самсонов. – Я считаю, что все 
должно быть в свое время. Детство – 
прекрасная пора, а задача взрослых 
– создать условия для досуга малы-
шей. Чем больше таких площадок, 
тем здоровее будут наши дети. Они 
будут культурно отдыхать на свежем 
воздухе, под присмотром родителей. 

Ведь вкладывая в детей, в их раз-
витие, мы вкладываем в будущее на-
шего города.

Долгое время во дворе общежитий  
№ 1а, по улице Гагарина, 15, и № 1б, 
по улице Красноармейской, 53, был 
заросший травой пустырь. Через про-
ходной двор ходили жители микро-
района, ездили машины, а для про-
гулки родителей с маленькими деть-
ми не было никаких условий. Сегодня 
это место не узнать.

Теперь детворе есть где играть, 
прыгать, бегать, веселиться и регу-
лярно встречаться друг с другом! 
Проект уникален по своим размахам: 
восемь игровых модулей для детей 
разного возраста. 

Стоит отметить, что начало ново-
му проекту было положено еще во 
время предвыборных встреч, кото-
рые проводил Андрей Самсонов. С 
просьбой установить детскую пло-
щадку к нему обратились сотрудники 
УГАВМ. Самсонов выполнил наказы 
избирателей. В планах депутата – 
строительство по соседству с детской 
площадкой спортивной, для занятий 
воркаутом.

больШая игровая площадка – детворе троицка!
детский праЗдник от депутата

С помощью депутата ЗСО 
Константина Захарова в Метал-
лургическом районе успешно 
реализуются многие партий-
ные проекты, в том числе про-
ект «россии важен каждый ре-
бенок». Ведь именно в нашем 
районе есть два уникальных 
детских учреждения, в том чис-
ле муниципальная специальная 
коррекционная школа-интернат 
№ 13 для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения ро-
дителей, с отклонениями в раз-
витии, областной дом-интернат 
для детей с глубокой умственной 
отсталостью, где воспитывается 
около 450 детей, нуждающихся 
в государственной поддержке.

3 июня 2013 года именно 
в школе-интернате об-
щественная приемная 

депутата при поддержке Метал-
лургического местного отделе-
ния партии «Единая Россия» ор-
ганизовала для всех воспитан-
ников, а это 160 детей, большой 
веселый праздник «Зверье мое 
любимое» в честь международ-
ного Дня защиты детей.

Вечером на школьном стадионе со-
брались почти все ребятишки, в гости к 
которым пришли собаки всяких пород (от 
«двортерьеров» до ротвейлеров) вместе 
со своими хозяевами. Четвероногие пока-
зывали праздничное дог-шоу под хохот и 
горячие аплодисменты собравшихся: пры-
гали, взбирались на лестницу, танцевали, 
пародировали житейские ситуации, дру-
желюбно махали хвостами, знакомились 
со зрителями.

Те поддерживали, как могли, братьев 
наших меньших, тем более что органи-
заторы позволили самым смелым зри-
телям познакомиться поближе, поиграть 
с животными, побегать наперегонки, что 
привело детей в неописуемый восторг. По 
поручению депутата каждый ребенок по-
лучил к празднику сладкий приз.
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добрым молодцам урок
Красавица Зухра-йолдыз, хитрый и остроумный бедняк алдар-Косе, 

самонадеянный блин-беглец, злая Баба-Яга – сколько разных персо-
нажей смотрят на нас с детских рисунков! Больше тысячи картин, при-
сланных со всей Челябинской области, объединяет главное – вера в то, 
что злой, ленивый и жадный будет наказан, а добрый и трудолюбивый 
обязательно найдет свое счастье.

Фото Наиля ФАТТАХОВА
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В День защиты детей благотворительный 
фонд «Надежда» провел большой праздник 
для воспитанников детских домов Южного 
Урала. Традиционно в этот день Челябинский 
зоопарк распахнул свои двери для ребят из 
интернатов, приютов и детских домов. Дет-
вору ждал яркий праздник и целый день, 
полный впечатлений, игр и приключений. 
От Законодательного Собрания и региональ-
ного отделения партии «Единая россия» де-
тей, воспитателей и всех гостей праздника 
приветствовал александр Мотовилов. У на-
родного избранника была особая миссия. 
александр Мотовилов ждал приезда детей 
из интерната села Тюбук, подшефных област-
ного парламента. 

Ребята из Тюбука мечтали покататься 
на аттракционах. Для них в этот день – 
карусели, качели и поездка на паровозике.

Депутат лично провел экскурсию по зоопарку. Оказалось, 
что ребята очень хорошо знают животных и птиц.

Александр Мотовилов 
рассказывает ребятам 

о медведе Степане.  
Депутат взял 

шефство на бурым 
мишкой. Степан 

большой лакомка 
любит  фрукты, 

рыбу и ...  
геркулесовую кашу. 

Пилотный конкурс 
«Дети рисуют сказки 
мира» получил такой 
горячий отклик со 
стороны юных южно-
уральцев, что просто 
обязан стать ежегод-
ным. Работы прислали 
даже из Свердловской 
области и республики 
Башкортостан, а са-
мый большой коллек-
тивный труд насчитал 22 художника! 
Самой популярной среди участников 
стала русская народная сказка «Гуси-
лебеди», но ни одна из представлен-
ных для иллюстрации историй не 
осталась без своего читателя. Кстати, 
в список попали сказки народов, на-
селяющих Челябинскую область, так 
что у участников конкурса была воз-
можность увидеть, сколько же у них 
общего.

– Все работы наполнены добротой, 
они яркие по краскам, по духовному 
наполнению, столько в них позити-
ва! – подводит итоги конкурса его 
инициатор, депутат Законодательного 
собрания области (фракция «Единая 
Россия»), председатель исполкома ре-
гионального Конгресса татар Лена Ко-
лесникова. – Все фольклорные персо-
нажи несут в себе какую-то мудрость, 
важный жизненный опыт, поэтому, 
думаю, что дети, прочитав эти сказки, 
поняли и прониклись уважением к 

культуре другого народа. Отдельное 
спасибо родителям и педагогам участ-
ников, потому что здесь есть и их не-
малый труд.

На торжественной церемонии, ко-
торая прошла 2 июня в Молодежном 
театре, каждый из 170 победителей 
получил подарки от генерального спон-
сора – сети аптек «Классика». Это и 
большая книга со сказками, и возмож-
ность сфотографироваться с мимами 
и клоунами, и, конечно, премьерный 
спектакль «Рыжая компания».

– Мы стремимся воспитать в сво-
их детях дружелюбие и уважение к 
другому народу, к его культуре. Если 
будем понимать своего соседа, то пе-
рестанем к нему настороженно отно-
ситься. Но это должно закладываться 
с малых лет. А какой язык ребенок 
поймет лучше всего? Конечно, язык 
сказки, – говорит депутат ЗСО Лена 
Колесникова.

Антон КОВАЛЕНКО

Этот день принадлежит детям – 
1 июня

После долгой дороги – вкуснейшая гречневая каша.
 Для воспитанников детских домов и всех гостей праздника 

депутат организовал полевую кухню.


